

## **Interpretación vs. transformación**

*Jorge Bolívar*

Marx planteó en la sexta tesis de Feurbach el problema fundamental de la “miseria de la filosofía”. Si la filosofía es sólo un elemento de interpretación cae en la “miseria”, la inoperancia. Y si es elemento de transformación, necesariamente debe ser una filosofía de la praxis.

Marx y Nietzsche representan los dos extremos de la filosofía de la praxis: para uno es transformación; para el otro, interpretación.

Podemos analizar cómo se ven estas cuestiones desde la posmodernidad a partir de la lectura de la “voluntad de poder” nietzscheana como interpretación.